

2.- POLÍTICA EXTERIOR

El Ministerio de Relaciones Exteriores de Ecuador indicó que Moreno acudirá al encuentro en atención a una invitación formulada por los gobiernos de Colombia y Perú.

"Este encuentro toma mayor relevancia debido a los incendios que afectan a la selva amazónica desde hace varias semanas, situación que ha puesto en peligro al bosque tropical más grande del mundo", señaló la Cancillería.

Mencionó que el mandatario ecuatoriano, quien estará acompañado del canciller José Valencia, acudirá a la cita en Colombia "convencido de la necesidad de defender y actuar a favor de la región amazónica".

De acuerdo con el comunicado, esta defensa se da "en el marco de los compromisos internacionales del país y del mandato constitucional de protección de los derechos de la naturaleza".

Según la Cancillería ecuatoriana, los Estados participantes firmarán el "Pacto para la Conservación de los Bosques en la Región Amazónica", con el objetivo de coordinar acciones a nivel regional para proteger la Amazonia de amenazas como la deforestación.

Firmarán, además, una declaratoria que contempla el llamado a los otros países miembros de la Organización del Tratado de Cooperación Amazónica (OTCA) a adoptar este Pacto como parte de la Agenda Estratégica de Cooperación Amazónica.

"La deforestación es un problema grave que afecta a la región amazónica y que obedece a diferentes causas, como la desertificación, el cambio climático, los incendios forestales, la minería ilegal, la tala y el comercio ilegal de especies", expuso la Cancillería.

Anotó que frente a ello se vuelve indispensable que los países de la región trabajen en soluciones conjuntas con una visión a largo plazo.

El presidente Moreno anticipó a principios de esta semana que este viernes viajará a Colombia para "hablar precisamente de lo que sucede en la Amazonia: esa depredación terrible", en referencia a los incendios.

(Fuente: Comunicado de la Cancillería Ecuatoriana. Quito, 5 septiembre 2019)

- Cumbre en la Región amazónica

Participantes: Los presidentes de Colombia, Iván Duque; de Perú, Martín Vizcarra; Ecuador, Lenín Moreno, y Bolivia, Evo Morales, así como el vicepresidente de Surinam, Michael Adhin. Jair Bolsonaro, de Brasil, lo hizo a través de una videoconferencia por orden médica, pero lo representó su canciller.

En medio de las crisis por los incendios forestales en la Amazonía que ya han consumido más de 2,5 millones de hectáreas, gobiernos de seis países amazónicos se comprometieron en un pacto para proteger la Amazonía, aunque lejos de las expectativas de acciones concretas.

Los países amazónicos propusieron un sistema de vigilancia de la selva con satélites, la unificación y coordinación de esfuerzos para atender emergencias ocasionadas por los incendios y una mayor financiación con recursos propios y de la comunidad internacional, según el Gobierno de Colombia.

Sin embargo, la cumbre en la ciudad de Leticia, en la cuenca del Amazonas, terminó con pocas acciones concretas y expuso las profundas divisiones ideológicas y políticas en cuanto al desarrollo sustentable de uno de los lugares que más dióxido de carbono absorbe en el mundo.

Los esfuerzos para proteger la Amazonía conjuntamente comenzaron en 1978 con la firma de un tratado por ocho países amazónicos. Todos estaban representados en la cumbre con la excepción de Venezuela, cuya exclusión fue criticada por el presidente boliviano, Evo Morales.

(Fuente: Diario El Universo, Guayaquil. 07.08.2019)